

# STADTTEILBEIRAT NEUALLEMÖHE

## Protokoll

Datum: 06.09.2021

Ort: Online-Sitzung

### Tagesordnung

1. **Genehmigung Protokoll, Tagesordnung**
2. **Aktuelles**  
Stadtteilkonferenz / AG Jugend / Stadtteilbüro  
Sonstiges
3. **Gestaltung von Versorgerkästen – Abstimmung Vorschläge und Themen**
4. **Reduzierung Kundenservice Postbank-Filiale am Edith-Stein-Platz**
5. **Anträge an den Verfügungsfonds**
6. **Verschiedenes**  
Termine, Sonstiges

<b>1</b>	<p><b>Begrüßung, Genehmigung Protokoll und Tagesordnung</b></p> <p>Frau Stubbe begrüßt alle Teilnehmenden an der Online-Beiratssitzung. Das Protokoll vom 09.08.21 soll um Informationen zum Gleichrichterwerk ergänzt werden; ansonsten wird das Protokoll genehmigt. Zu Beginn der Sitzung erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde. Des Weiteren werden per Abstimmung (Ja 8, Nein 0, Enthaltung 1) Rüdiger Freygang aus der Bewohnerschaft und Peter Beckwermert von der Edith-Stein-Kirche als neue Beiratsmitglieder aufgenommen. Darüber hinaus stellt Frau Thiele einen Antrag an die Geschäftsordnung bzgl. der Protokollgenehmigung. Der Stadtteilbeirat stimmt dafür, dass zukünftig über das Protokoll abgestimmt wird (Ja 8, Nein 0, Enthaltung 2).</p>
<b>2</b>	<p><b>Aktuelles</b></p> <p><u>Bericht aus der AG Jugend</u> Die AG Jugend sowie das Sozialraumgremium haben getagt. Die ersten Angebote unter Einhaltung der 3G-Regel sowie mit erforderlicher Anmeldung und einer reduzierten Teilnehmerszahl starten wieder vorsichtig in den Einrichtungen.</p> <p><u>SiWa e.V.</u> Helge von Appen möchte den Vorsitz des Vereins abgeben. Holger Neuwirth berichtet, dass ein neuer Vorstand gefunden werden konnte. Er selbst ist der neue stellvertretende Vorsitzende geworden und Dennis Gladiator fungiert als 1. Vorsitzender. Der SiWa e.V. kann somit fortgeführt werden und die Badewacht bleibt dem Stadtteil erhalten.</p> <p><u>Bericht aus der AG Umwelt</u></p>

Die AG Umwelt hat am 30.08.21 getagt. Themen waren u.a. die diesjährige Fleetreinigung, die für den 9. September geplant ist sowie ein für dieses Jahr noch ausstehendes Fleetpatentreffen. Zudem beschäftigte sich die AG Umwelt mit dem Thema Gestaltung von Versorgerkästen in Neuallermöhe und mit der Verkrautung der Fleete.

#### Bericht aus der Stadtteilkonferenz

In der Sitzung der Stadtteilkonferenz erfolgte ein Bericht zur aktuellen Situation am Gleisdreieck/ Mittlerer Landweg. Zudem wurde die Geschäftsordnung der Stadtteilkonferenz um einen neuen Passus ergänzt. Des Weiteren wurde über die anstehende Veranstaltung „Die etwas andere Wahlparty“ am 9. September im Bürgerhaus Allermöhe informiert.

#### Bericht aus dem Netzwerk der Hamburger Stadtteilbeiräte

Die Sitzung des Netzwerkes hat am 19.8.21 digital stattgefunden. Themen waren u.a. der Geschäftsordnungsentwurf des Netzwerkes sowie die Vorbereitungen anlässlich des Empfangs der Stadtteil- und Quartiersbeiräte auf Einladung von Frau Senatorin Dr. Dorothee Stapelfeldt. Zudem gab es einen Bericht zur Bürger:innenbeteiligung (Bericht siehe: <https://www.hamburg.de/content-blob/15316908/00311f69c0af78c556c50c24c18f193d/data/bericht-buerger-innenbeteiligung.pdf>).

#### Bericht aus dem Stadtentwicklungsausschuss

Der Stadtentwicklungsausschuss hat am 19.08.21 getagt. Auf der Tagesordnung war u.a. das Themen Sachstand Animal-Aided Design – hierzu gab es eine Präsentation der IBA unter Hinzuladung des Umweltausschusses. Zudem wurde zur Auswertung der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung zu Bebauungsplanverfahren berichtet.

#### Veranstaltung Integration in Demokratie

Herr Beckwermert informiert darüber, dass am 10. September von 19-21 Uhr eine Infoveranstaltung mit dem Ziel der demokratischen Bildung in der Edith-Stein-Kirche stattfindet.

### **3 Gestaltung von Versorgerkästen – Abstimmung Vorschläge und Themen**

Es sollen Versorgungskästen in Neuallermöhe von Künstlerinnen und Künstlern gestaltet werden. Dafür sollen die fünf „beliebtesten“ Kästen ausgewählt werden. Das Stadtteilbüro hatte per Mailaufruf um Vorschläge für geeignete Kästen gebeten. Es sind insgesamt 24 Vorschläge eingereicht worden. Im nächsten Schritt sollen die Mitglieder des Stadtteilbeirats aus der Liste ihre 10 Favoriten nennen. Die Gebietsentwicklung ermittelt daraus eine Reihenfolge und holt Genehmigungen der Eigentümer ein. Eine Arbeitsgruppe wird dann die Umsetzung der Gestaltung planen. Für die Finanzierung des Projektes soll ein Antrag an den Verfügungsfonds gestellt werden – die Suche nach anderen Finanzierungsquellen war nicht erfolgreich. Herr Esser (Bezirksamt Bergedorf) schlägt vor, die Kästen nach und nach gestalten zu lassen. Zugleich sollen die Eigentümer:innen nach Kooperationsmöglichkeiten gefragt werden. Die Abstimmung über den zugehörigen Antrag an den Verfügungsfonds wird aus inhaltlichen Gründen vorgezogen.

#### **13\_21\_Gestaltung von Versorgerkästen im Stadtteil: 5.350 €**

Der Stadtteilbeirat stimmt über den Antrag „Umgestaltung von Versorgerkästen“ an den Verfügungsfonds in Höhe von maximal 5.350 Euro ab.

Dafür 14, dagegen 0, Enthaltungen 0

**Der Antrag ist einstimmig angenommen.**

**4 Reduzierung Kundenservice Postbank-Filiale am Edith-Stein-Platz**

Herr Holzhauer hatte bereits in der letzten Sitzung über einen möglichen, schrittweisen Abbau der Postfiliale am Edith-Stein-Platz berichtet. Er möchte hierzu eine Eingabe an die Fraktionen der Bezirksversammlung Bergedorf und die Verwaltung machen. Dem Stadtteilbeirat Neuallermöhe wird folgende Vorlage von Herrn Holzhauer zur Abstimmung vorgelegt:

*Sehr geehrte Damen und Herren,*

*Mit großer Sorge beobachten wir den schrittweisen Rückbau der Postfiliale am Edith-Stein-Platz. Vor etwa 5 Wochen verschwand ohne Ankündigung oder Erklärung (nicht mal für die Mitarbeiterinnen) der Kontoauszug-Drucker im Vorraum. Nun wurden überraschend die Geschäftszeiten an 3 Tagen der Woche halbiert und am Sonnabend ganz gestrichen. Was kommt als nächstes?*

*Der Stadtteil-Beirat von Neuallermöhe fordert die Bergedorfer Fraktionen und die Verwaltung auf, mit der Deutschen Post in Verbindung zu treten und dabei zu klären:*

1. *Sind die bisherigen Service-Einschränkungen vorübergehen oder auf Dauer geplant?*
2. *Plant die Deutsche Post weitere Einschnitte – womöglich die Schließung der Filiale?*
3. *Welche Ersatzregelungen für Nettelburg sind geplant?*
4. *Welche Erklärung bietet die Post für ihre mangelhafte Kundenorientierung und Informationspolitik?*

*Vor allem aber bitten wir die AdressatInnen, mit Nachdruck von der Post zu verlangen, die bisherigen Verschlechterungen rückgängig zu machen oder in vollem Umfang vor Ort auszugleichen. Wir bitten um zeitnahen Bericht zu Ihren Bemühungen.*

**Abstimmung:**

Der Stadtteilbeirat Neuallermöhe stimmt dafür, dass die Versendung der vorliegenden Eingabe zeitgleich an die Post, die Bezirksversammlung Bergedorf sowie an die Fraktionsvorsitzenden versendet wird.

Dafür 11, dagegen 1, Enthaltungen 1

**Der Antrag ist mehrheitlich angenommen.**

**5 Anträge an den Verfügungsfonds**

Der Sportverein Nettelburg/Allermöhe (SVNA) stellt einen Antrag an den Verfügungsfonds Neuallermöhe für die Anschaffung eines Defibrillators für das Sportgebäude am Henriette-Herz-Ring.

**12\_21\_Defibrillator für Sportgebäude Henriette-Herz-Ring: 2.000 €**

Der Stadtteilbeirat stimmt über den Antrag „Defibrillator für Sportgebäude Henriette-Herz-Ring“ an den Verfügungsfonds ab.

Dafür 14, dagegen 0, Enthaltungen 1

**Der Antrag ist einstimmig angenommen.**

<b>6</b>	<b>Verschiedenes</b>  <u>Termine</u> <ul style="list-style-type: none"><li>• Nächste Beiratssitzung: 01.01.21, 18.00 Uhr</li></ul>
	Protokoll: Alina Csambal & Kirsten Stubbe